

L'approche sectorielle (*sector wide approach*) est devenue une démarche privilégiée pour organiser l'appui au développement. Au cœur du concept figure un travail en partenariat. Dans la pratique, souvent l'interaction entre les différentes échelles et avec les acteurs non-étatiques se trouve reléguée au second plan. Cette publication se demande comment l'approche sectorielle peut renforcer les instances locales de développement.

En complément et en coordination avec les autres partenaires techniques et financiers, l'ambassade des Pays-Bas soutient depuis 2004 l'État béninois à travers les programmes Eau I, II et III suivant une approche sectorielle. Dans ces programmes, un accent particulier a été mis sur le principe de l'alignement entre la politique sectorielle, la décentralisation et la déconcentration. Des procédures de gestion des finances publiques dans le secteur de l'eau, en particulier au niveau déconcentré, ont été développées en conformité avec la législation en vigueur.

L'expérience du Bénin a pu contribuer au renforcement du lien entre le niveau national et local: notamment les échelles déconcentrées de la Direction générale de l'Eau. Les acquis des programmes Eau ont montré clairement qu'une approche sectorielle ne pourra affermir le niveau déconcentré que si ce renforcement est retenu comme un objectif explicite. Le défi actuel est le renforcement du partenariat local, entre gouvernements locaux (communes) et services d'eau. Les communes vont de plus en plus statuer sur les investissements faits dans leurs territoires, puisque cela relève désormais de leurs compétences. La Direction générale de l'Eau, elle aussi, a besoin de communes efficaces, afin d'améliorer les services d'eau potable pour la population béninoise.



L'approche sectorielle peut-elle renforcer les instances locales ?

Le secteur eau au Bénin

Thea Hilhorst et Cyriaque Adjinacou
avec des contributions de Philip Langley



KIT Publishers

